



#AUDITORÍASUPERIOR

EN ALERTA POR CONTRATOS A SOBREPRECIO

EL GOBIERNO DE ENRIQUE GALINDO OPERÓ UNA RED DE EMPRESAS PARA HACERSE DE CONTRATOS: ASF

POR MISael ZAVALA

E

l gobierno municipal de San Luis Potosí, a cargo del alcalde Enrique Galindo Ceballos, operó una red con diversas empresas de subcontratación para hacerse de contratos a sobrecostos.

De acuerdo con el último reporte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), hubo un daño a la hacienda pública federal por 45 millones 060 mil 061 pesos por empresas adjudicadas y el gobierno local, ya que obtuvieron contratos millonarios e incurrieron en subcontratación ilegal,

además de obtener un beneficio económico por posible sobrecosto en diversas obras públicas realizadas entre el 2023 y 2024.

La ASF detectó sobrecostos de hasta 44 millones de pesos. Y las empresas del entramado de operaciones irregulares son Torang Construcciones SA de CV, Edificadora Trento Mexicana SA de CV, Wasserfall Bautragerin SA de CV, Harkitec h&h desarrollo arquitectónico, construcción y logística SA de CV, entre otros en diversas construcciones realizadas en colonias del municipio.

Además, se identificó que Eustorgio Chávez Garza, quien fungía en noviembre de 2022 como di-

ENTRAMADO IRREGULAR

- Obtuvieron beneficios económicos en obras públicas en 2 años.
- La Auditoría detectó un daño por 45 millones de pesos.
- Está el caso de un contratista que se volvió director de Obras.

5

EMPRESAS INVOLUCRADAS EN LOS SOBREPRECIOS.

2

AÑOS CON CONTRATOS ILÍCITOS.



rector Técnico de la persona moral con registro en padrón de contratistas número GCO/161/2022, fue contratado como subdirector de Obras Públicas en el municipio de San Luis Potosí en febrero de 2024, dos años después.

Posteriormente ascendido a director de Obras Públicas el 1 de octubre de 2024, lo que constituye un indicio de posible conflicto de interés en las actuaciones vinculadas a los contratos.

"En dicho contexto, de los nueve contratos de obra pública seleccionados para revisión, seis de ellos fueron adjudicados a personas morales con vínculos económicos, financieros y comerciales, en torno a un reducido número de actores, socios de las empresas contratadas y también de aquellas que fueron indebidamente subcontratadas.

"Que incurrieron en posible colusión, limitando la competencia y restringiendo la oportunidad de contratación, garantizando el cumplimiento de los criterios para la administración de los recursos, que derivó en daños a la hacienda pública, como se observó en los resultados 41, 46, 47, y que los contratistas del municipio de San Luis Potosí incurrieron en posible colusión, así como de acciones bajo conflicto de interés y contratación indebida", alertó el órgano superior de fiscalización en su último informe de revisión.

En junio pasado, la plataforma Ciudadanos Observando dio a conocer un presunto fraude de hasta 84 millones de pesos del gobierno municipal, en el pago a sobreprecio y a través de contratos amañados entre 2022 y 2024 a la empresa Grupo Sasero, vinculada al exgobernador panista Marcelo de los Santos.

El pago fue por 265 millones de pesos a Grupo Sasero con un sobrecosto de 32 por ciento. ●